
馬英九：兩岸心靈契合
符合中華民族整體利益

加快形成綠色生產生活方式
在主要目標方面，《意見》提出，到2025年，生態

環境持續改善，主要污染物排放總量持續下降，單位
國內生產總值二氧化碳排放比2020年下降18%，地級
及以上城市細顆粒物（PM2.5）濃度下降10%，空氣
質量優良天數比率達到87.5%，地表水Ⅰ－Ⅲ類水體
比例達到85%，近岸海域水質優良（一、二類）比例
達到 79%左右，重污染天氣、城市黑臭水體基本消
除，土壤污染風險得到有效管控，固體廢物和新污染
物治理能力明顯增強，生態系統質量和穩定性持續提
升，生態環境治理體系更加完善，生態文明建設實現

新進步。到2035年，廣泛形成綠色生產生活方式，碳
排放達峰後穩中有降，生態環境根本好轉，美麗中國
建設目標基本實現。

在加快推動綠色低碳發展方面，《意見》指出，深
入推進碳達峰行動，聚焦國家重大戰略打造綠色發展
高地，推動能源清潔低碳轉型，堅決遏制高耗能高排
放項目盲目發展，推進清潔生產和能源資源節約高效
利用，加強生態環境分區管控，加快形成綠色低碳生
活方式。

處理好減污降碳和能源安全關係
《意見》強調，處理好減污降碳和能源安全、產業

鏈供應鏈安全、糧食安全、群眾正常生活的關係，落
實2030年應對氣候變化國家自主貢獻目標，以能源、
工業、城鄉建設、交通運輸等領域和鋼鐵、有色金
屬、建材、石化化工等行業為重點，深入開展碳達峰
行動。

《意見》指出，在保障能源安全的前提下，加快煤
炭減量步伐，實施可再生能源替代行動。 「十四五」
時期，嚴控煤炭消費增長，非化石能源消費比重提高
到20%左右，京津冀及周邊地區、長三角地區煤炭消
費量分別下降10%、5%左右，汾渭平原煤炭消費量實
現負增長。原則上不再新增自備燃煤機組，支持自備
燃煤機組實施清潔能源替代，鼓勵自備電廠轉為公用
電廠。

在深入打好藍天保衛戰方面，《意見》要求，聚焦
秋冬季細顆粒物污染，加大重點區域、重點行業結構
調整和污染治理力度。科學調整大氣污染防治重點區
域範圍，構建省市縣三級重污染天氣應急預案體系，
實施重點行業企業績效分級管理，依法嚴厲打擊不落
實應急減排措施行為。到2025年，全國重度及以上污
染天數比率控制在1%以內。

【香港商報訊】中共中央、國務院近日印發《關於深入打好污染防治攻
堅戰的意見》（以下簡稱《意見》）。《意見》指出，要推動能源清潔低
碳轉型，在保障能源安全的前提下，加快煤炭減量步伐，實施可再生能源
替代行動。
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【香港商報訊】據中國載人航天工程辦公室消息，
北京時間11月7日18時51分，翟志剛成功開啟天和核
心艙節點艙出艙艙門。截至20時28分，翟志剛、王亞
平身着中國新一代 「飛天」艙外航天服，先後從天和
核心艙節點艙成功出艙。

中國首位出艙航天員翟志剛時隔13年後再次執行出
艙活動任務。王亞平成為中國首位執行出艙任務的女
航天員，邁出了中國女性艙外太空行走第一步。

兩名出艙航天員完成在機械臂上安裝腳限位器和艙
外工作台等工作後，將在機械臂支持下，相互配合開
展機械臂懸掛裝置與轉接件安裝、艙外典型動作測
試、艙外互助救援驗證等作業。期間，在艙內的航天
員葉光富配合支持兩名出艙航天員開展艙外操作。預
計出艙活動將持續6小時。

航天員表示「感覺良好」
據@我們的太空消息，從視頻中可以聽到

翟志剛說： 「我已出艙，感覺良好！」隨後
王 亞 平 說 ： 「我 一 會 兒 出 艙 ， 感 覺 良
好！」最後葉光富說： 「我下次出艙，感
覺良好！」

自 10 月 16 日順利進駐空間站組合體以
來，神舟十三號航天員乘組先後開展了貨運
飛船物資轉移、空間站組合體管理、新上行
艙外服啟封和測試、在軌醫學檢查、失重防護
鍛煉、空間試（實）驗等日常工作，進行了在軌
緊急撤離、機械臂操作、醫療救護演練等在軌訓練
項目。

中國女航天員首次太空出艙

【香港商報訊】11 月 7 日是兩岸領導人會面六周
年，台灣當局前領導人馬英九在社交網絡平台發文，
期盼兩岸能重建互信，讓台灣人民安心，讓世界局勢
穩定。

2015年11月7日，兩岸領導人習近平、馬英九在新
加坡會面，這是 1949 年以來兩岸領導人首次會
面。 綜合中央社、中時新聞網等台媒報道，回顧這
次會面，馬英九表示，當時雙方排除萬難，求同存
異，只為了替兩岸建造一座可長可久的跨海和平大
橋。兩岸領導人會面是兩岸和解制度化過程中，水到
渠成的結果。

馬英九說，他擔任台當局領導人期間，兩岸有共同
政治基礎 「九二共識」，也才有兩岸的互信。藉由
「九二共識」這個共同政治基礎，兩岸能維持對話，

維護台海和平與台灣安全。 「六年後的現在，我為兩
岸情勢險峻，感到無比憂慮。」馬英九指出，民進黨
上台後，否定 「九二共識」，也不願承接兩岸領導人
會面建立的兩岸跨海和平大橋。

馬英九質問，如果要否定 「馬習會」為兩岸留下的
和平大橋、機會之窗，民進黨當局要用什麼方法維持
住兩岸的和平穩定，避免一觸即發的危機？ 他表
示，面對當前複雜國際情勢，兩岸領導人應着眼於兩
岸人民福祉，盡快謀和避戰。他說： 「習近平先生曾
說，希望兩岸 『心靈契合』，我認為這是一個可以努
力的方向，也符合中華民族的整體利益。」

馬英九呼籲民進黨當局領導人蔡英文回到 「九二共
識」基礎上，重啟被關閉的兩岸和平大橋。

【香港商報訊】香港時間7日凌晨，英雄聯盟2021
全球總決賽(S11)決賽中，中國LPL賽區的EDG戰隊
3：2逆轉戰勝韓國LCK賽區的DK戰隊，獲得冠軍。
這是EDG隊史首次獲得S賽冠軍，也是LPL中國賽區
電競歷史上的第三座英雄聯盟總冠軍。此前，iG和
FPX分別在2018和2019年奪冠。

EDG的奪冠也引發了一場全網狂歡。6日晚，僅在
bilibili平台，S11總決賽的直播便吸引了3.5億人氣，
騰訊視頻的直播顯示有8600萬人觀看，微博的官方
直播則顯示有 8194 萬人觀看。另據新浪微博統計
EDG奪冠的相關上榜熱搜一共有80個。

英雄聯盟S賽作為中國最火的電競賽事，一定程度
上反映了中國電競行業的發展勢頭。根據《2021年中
國電競運動行業發展報告》，在中國，電競用戶在
25歲以下佔比30%，34歲以下佔比則高達68.2%。在
全球，2021年全球電競觀眾將增長至4.74億，核心電
競愛好者佔據2.34億。

有分析指出，龐大的年輕用戶群體背後，是電競
產業強大的輻射與影響能力。顯然，這些數字已充
分體現了電競項目以及整個行業所擁有的出色用戶
資源。

國務院印發《關於深入打好污染防治攻堅戰的意見》

「十四五」嚴控煤炭消費增長

【香港商報訊】記者蔡寧、宋健、胡薇報道：11月
7日，以 「開放 合作 共贏——新形勢下國際品牌汽
車的機遇與挑戰」為主題的中國汽車產業發展論壇在
進博會舉行。

百年變局疊加疫情衝擊，轉型升級、綠色智能成為
汽車產業發展的主旋律。工信部裝備工業一司副司長
郭守剛在論壇上致辭表示，為應對疫情衝擊對全球汽
車供應鏈提出的新挑戰，中國將堅持開放發展戰略，
提升創新能力，堅定不移推動中國汽車產業高質量發
展，積極開展技術創新、貿易投資、技術標準等領域
交流合作，維護汽車供應鏈穩定和暢通。

郭守剛稱，今年以來，工信部與相關部門一道，貫
徹落實新能源汽車產業發展規劃，發布實施智能網聯
汽車測試規範投入管理等政策文件，開展換電模式試
點和燃料電池汽車示範應用，並應對全球性汽車芯片
短缺問題，推動汽車產業實現平穩向好發展。

堅持高水平開放合作
中國機械工業聯合會執行副會長陳斌在論壇視頻致

辭中表示，汽車產業要融入雙循環格局，實現高水平
開放合作，依託新技術革命實現高質量發展，同時要
堅持綠色發展道路，實現雙碳目標。

「堅持高水平開放合作，以更好姿態迎接變革的到
來，是中國汽車產業融入新發展格局過程中
的必然選擇。」陳斌認為，無論是本土企業

還是零部件供應商，在深入
融入全球汽車產業鏈的同
時，也將帶動國內產業結構
的優化和轉型升級，增強產
業鏈供應鏈的安全水平以及
發展韌性。陳斌還表示，以
新科技革命作為重要引擎，
扭轉生產供給能力大而不強
的問題，是中國汽車產業難
得的發展機遇。要加速產業
間跨界融合，努力攻克汽車
產業鏈核心技術，同時充分
利用中國政策環境的優勢，
打造更加多元化的產品和服
務，努力提升自主品牌的國
際競爭力，推動汽車產業可
持續發展。

前10月汽車
出口同比翻番

【又訊】海關總署7日發布的數據顯示，今年前10
個月，中國貨物貿易進出口總值31.67萬億元，同比
增長 22.2%，比 2019 年同期增長 23.4%。值得一提的

是，汽車等機電產品出口表現亮眼，出口機電產品
10.3 萬億元，增長 22.4%，佔出口總值的 58.9%。其
中 ， 出 口 汽 車 （ 包 括 底 盤 ） 1798.7 億 元 ， 增 長
111.1%。

各路大咖齊聚進博會 暢談中國汽車業發展

【香港商報訊】今日出版的香港《經濟導報》卷首語
稱，2013年，習近平主席在訪問哈薩克、印尼期間，先
後提出共同建設 「絲綢之路經濟帶」與 「21世紀海上絲
綢之路」，共同構成 「一帶一路」的重大倡議。八年
來， 「一帶一路」建設蓬勃發展，充滿生機與活力，如
今，沒有哪一個國際合作平台和機制能夠與 「一帶一
路」相比肩。由於 「一帶一路」建設惠及所有沿線國

家，該倡議受到全世界廣泛歡迎，越來越多的國家和國
際組織紛紛加入到這一全球最大的合作平台中來。在全
球經濟不景氣的背景之下，在少數西方國家不斷破壞國
際經濟秩序的今天， 「一帶一路」正發揮着凝聚世界發
展新力量的強大功能。

八年來， 「一帶一路」建設秉持共商、共建、共享的
合作原則，堅持開放、綠色、廉潔、合作理念，致力於

高標準、惠民生、可持續的
合作目標，取得舉世矚目的
巨大成就。截至目前，172個
國家和國際組織與中國簽署
了200多份共建 「一帶一路」
合作文件，推動建立了90多
個雙邊合作機制。期間，

「一帶一路」沿線國家基礎設施聯通不斷深化，國際互
聯互通水平持續提升，一大批合作項目落地生根。中國
在非洲援建了24個農業技術示範中心，惠及50餘萬當地
民眾。根據世界銀行的報告，共建 「一帶一路」交通基
礎設施項目的順利實施，預計將幫助760萬人擺脫極端
貧困、3200萬人擺脫中度貧困。2013年-2020年，中國
與沿線國家貨物貿易額累計達9.2萬億美元。

文章指，當今世界，人類面臨許多問題和困難，要實
現有效的全球化治理，各國就必須攜起手來組成命運共
同體，只有全世界各國團結一心、齊心協力、共同面對
問題和困難，才能夠克服和戰勝困難。 「一帶一路」倡
議的提出，為構建人類命運共同體搭建了實踐平台。八
年來的實踐證明，在 「一帶一路」框架下進行的合作就
是人類命運共同體的真實體現。目前， 「一帶一路」倡

議、構建人類命運共同體理念等都已寫入聯
合國文件，中國方案已轉化為國際共識。
「一帶一路」已成為世界最受歡迎的國際公

共產品，得到國際社會普遍認同，人類命運
共同體正在逐步形成。

展望未來， 「一帶一路」更重大的意義還
在於，廣大的發展中國家通過參與 「一帶一
路」建設看到了自己實現現代化的曙光。八
年來的 「一帶一路」建設讓廣大發展中國家
認識到，現代化決不是西方發達國家的專
利， 「一帶一路」正在激勵更多國家和地區
走符合自身國情的現代化之路。從此，世界
大同將不再只是夢想，而是觸手可及的現
實， 「一帶一路」勢將開創人類共同發展的
美好未來。

中國戰隊EDG奪冠
上億人熬夜觀看直播

經導卷首語： 「一帶一路」 凝聚世界發展新力量

中國汽車產業發展論壇之探討雙循環新發展格局下汽車消費新趨勢對話現場。
記者蔡寧 攝

◀圖為11月7日在北京航天飛行控
制中心拍攝的神舟十三號航天員翟志

剛出艙畫面。 新華社

▲圖為11月7日在北京航天飛行
控制中心拍攝的神舟十三號航天員
王亞平出艙畫面。 新華社
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